



Sitzungsvorlage Nr. SKB IX/101

für die öffentliche Sitzung
des Sozial-, Kultur- und
Bildungsausschusses
am 11.03.2019

Künzelsau, 19.02.2019

Dezernat 4/Jugendamt, FD Bildung

Tagesordnungspunkt:

Einrichtung einer Fachklasse für Kaufleute für Spedition und Logistikdienstleistung
an der Kaufmännischen Schule Künzelsau
- Vorberatung

Antrag der Verwaltung:

Dem Kreistag werden folgende Beschlüsse empfohlen:

1. Der Einrichtung einer Fachklasse für Kaufleute für Spedition und Logistikdienstleistung in Teilzeit ab dem Schuljahr 2019/2020 an der Kaufmännischen Schule Künzelsau wird zugestimmt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, dazu die Zustimmung des Regierungspräsidiums Stuttgart gemäß § 30 Schulgesetz einzuholen.

Sachverhalt:

Kaufleute für Spedition und Logistikdienstleistung werden aufgrund der Wirtschaftsstruktur in Deutschland und insbesondere am Industriestandort Hohenlohekreis verstärkt nachgefragt. Um den steigenden Bedarf an qualifizierten Fachkräften zu decken, ist es notwendig, potentielle Auszubildende, die in der Regel aufgrund ihrer Altersstruktur noch auf den öffentlichen Personennahverkehr angewiesen sind, wohn- und beschäftigungsnah zu beschulen.

Für Auszubildende aus dem Hohenlohekreis gibt es aktuell jedoch nur an den Standorten Heilbronn, Stuttgart und Ludwigsburg derartige Ausbildungslehrgänge.

Die Bedarfsabfrage bei ortsansässigen Ausbildungsbetrieben im Hohenlohekreis ergab 41 neu zu besetzende Ausbildungsplätze zum Schuljahr 2019/2020. Diese Auszubildenden müssten die Kaufmännische Schule in Heilbronn (Gustav-von-Schmoller-Schule) besuchen, was einen hohen Verlust an Ausbildungszeit durch lange Anfahrtswege sowie entsprechend hohe Fahrtkosten bedeutet.

Daher beabsichtigt der Hohenlohekreis als Schulträger eine eigene Fachklasse für die Ausbildung von Kaufleuten für Spedition und Logistikdienstleistung an der Kaufmännischen Schule in Künzelsau einzurichten.

Der Verband für Spedition und Logistik Baden-Württemberg e. V., der Verband des Württembergischen Verkehrsgewerbes e. V. sowie die Industrie- und Handelskammer Heilbronn-Franken befürworten die Einrichtung eines solchen Schulstandortes in Künzelsau.

Die für die Genehmigung notwendige Schülerzahl wird erreicht. Bauliche Veränderungen oder Änderungen in der Ausstattung für die Einrichtung der Fachklasse in Künzelsau sind nicht erforderlich. Mehrkosten sind nicht zu erwarten.

Die Einrichtung einer eigenen Fachklasse wurde mit dem Regierungspräsidium Stuttgart abgestimmt und von diesem befürwortet.

Um die notwendige Beschulung im Hohenlohekreis im nächsten Schuljahr durchführen zu können, hat das Landratsamt Hohenlohekreis – vorbehaltlich der Zustimmung durch den Kreistag – dem Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag gemäß § 30 Schulgesetz auf Einrichtung von Fachklassen an der Kaufmännischen Schule in Künzelsau zu Beginn des Schuljahres 2019/2020 vorgelegt.

Dem Kreistag wird empfohlen, der Einrichtung einer Fachklasse für Kaufleute für Spedition und Logistikdienstleistung in Teilzeit ab dem Schuljahr 2019/2020 zuzustimmen und die Verwaltung zu beauftragen, die Zustimmung des Regierungspräsidiums Stuttgart gem. § 30 Schulgesetz einzuholen.